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北京时间 4 月 4 日，体育迷们又被大洋彼岸的美国大学

生体育协会（NCAA）男篮全国总决赛震撼了一把。今年的

“疯狂三月”，北卡大学的球星们在全场七万多名观众面前，笑

到了最后，队史第 6 次夺得 NCAA 总冠军。我们的校园篮球

赛，什么时候才能有像 NCAA 那样的热血与疯狂？所幸的

是，前天在五棵松进行的一场北京高中篮球联赛总决赛，让中

国的球迷们看到了希望。

NCAA的青春与热血，其实我们也能拥有

这场北京高中篮球联赛总决赛
也有“疯狂三月”的味道
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据新华社 作为欧足联旗下的两项俱

乐部顶级赛事，欧冠联赛和欧罗巴联赛的决

赛将自 2019 年起被放在同一个星期举行，

这是欧足联执行委员会 4 日做出的决定。

本赛季欧罗巴联赛决赛将于 5 月 24

日在瑞典斯德哥尔摩举行，而欧冠联赛决

赛将于 10 天后，即 6 月 3 日在威尔士加的

夫千年球场上演。

根据欧足联的赛程，调整后的2019年欧

罗巴联赛决赛将在2019年5月29日举行，欧冠

联赛决赛将于三天后的2019年6月1日举行。

欧冠、欧罗巴决赛
2019年起将同周举行

本报记者 方海

今朝荣誉再属北卡
总决赛涌入7.5万名观众

NCAA 的影响力有多大？在“疯狂三

月”最后一场冠军决出日，美国所有职业联赛

都要靠边站，因为这期间 NCAA 关注度最

高。比如像NBA昨天除了一场补赛外，依循

惯例就没安排其他比赛，估计官方也知道，安

排什么比赛也没人看，大家都去关注 NCAA

决赛了，与其丢脸不如干脆不出现。

今年的NCAA冠军，篮球迷们都还是很

熟知的。北卡大学，“篮球之神”乔丹的母校。

早在上世纪80年代初，如今的“乔老爷子”就

率领这所大学校队以惊世的一投，拿下了璀璨

的NCAA冠军。昨天北卡大学队队史第6次

夺得NCAA总冠军，使得其NCAA总冠军数

目排名历史第三位。

昨天的 NCAA 决赛现场凤凰城大学体

育场，有超过 7.5 万人观战，估计顶棚得带望

远镜才能看清楚篮球在哪里。美国的每个城

市都以所拥有的大学为荣，每到 NCAA 比

赛，市民们乐于去捧场和鼓劲。而且许多美

国人不仅单个个人，就是两代甚至三代都会

毕业于同一所大学。这样说来，大学的归属

感和荣誉感都很强，就属情理之中了。而对

于球员而言，大学只有 4 年，你最多只能打 4

年，当输了一场比赛，恐怕就没有更多的时间

去弥补遗憾了，这显然与职业比赛有很大不

同。就像一位资深球迷介绍的，NCAA 没有

商业味道，它是一种纯粹意义上的篮球，“在

这个联赛里，只有对篮球的热爱，只有对胜利

的渴望，只有对梦想的追逐，除此之外没有其

他。”

事实上，NCAA虽然没有商业成分，但其

品牌价值却超越了NBA。NCAA大学篮球四

强赛在2015年福布斯品牌价值榜中排名第六，

品牌价值高达1.5亿美元，而NBA排在第十。

再说几个小数字，以说明其商业价值，今年半决

赛的门票最低购入价格是226美元，半决赛两

场比赛的平均价格则是1248美元。在电视转

播合同方面，NCAA 从 2011 年到 2024 年合

同价值108亿美元，而这还只是其篮球淘汰赛

的转播。在社交媒体话题上，其一直是最热门

之一，仅在2015年就有超过3.5亿人次参与，

其中就包括前美国总统奥巴马⋯⋯

只要有梦想和青春
我们的校园联赛同样可以精彩

如此说来，NCAA 无疑就是当今全世界

最成功的校园篮球联赛。这样欢腾的激战，

自然让中国的球迷们艳羡和期盼：我们的校

园联赛何时也能有这样的水准？临渊羡鱼，

不如退而结网。只要因地制宜，脚踏实地，我

们的学生联赛终归也会有接近的一天。

且看北京高中篮球联赛的热血和精彩。

就在 4 月 3 日，2016-2017 赛季北京高

中篮球联赛总决赛在北京五棵松体育馆结束

了争夺，北京两支传统名校北京四中和清华

附中，为现场约7000名观众奉献了一场精彩

的比赛。经过 4 节的激战，北京四中以 60 比

56 战胜了清华附中，一扫上赛季不敌对手遗

憾的同时，第四次捧回了冠军奖杯。

一位现场观众表示，这场决赛在水平上

虽然距离更高水平篮球尚有差距，但从现场

氛围上看则一点不逊色于正在上演的美国

NCAA男篮锦标赛。

是的，彼时的五棵松篮球馆只充满着两

个主色调，北京四中的蓝和清华附中的红。

和 NCAA 相比，这里同样被青春风暴席卷，

大家为几十位年轻人的追梦之路摇旗呐喊，

场面蔚为壮观。

这场比赛不仅吸引了现场观众的关注，

还得到了北京卫视的转播。不仅如此，本次

比赛前女篮国手邵婷、前国家队主教练王非

指导等篮坛大腕悉数到场，阵势上像极了

NCAA决赛的知名校友归来。

不得不说，这是中国篮球的一大进步。

网友“后卫小T”就表示，“这才是中国篮球该

有的样子。从年轻人做起，从年轻人抓起，盼

望我们的‘疯狂三月’早日到来！”尽管与

NCAA 还有相当的差距，但是显然有梦想更

重要。只要在正确的方向上，循序渐进，就会

处于越来越接近的状态。以此而论，北京的

校园篮球联赛带给我们的不仅是精彩，更是

希望。

北 京 四 中 队

球 员 和 主 教

练 共 同 庆 祝

夺冠。

新华社发

据 新 华 社 当 北 美 冰 球 职 业 联 盟

（NHL）3日宣布，他们不会调整常规赛日程、

让 NHL 职业球员参加 2018 年平昌冬奥会

后，国际奥委会 4 日发表声明，对 NHL 的决

定公开表示“非常遗憾”。

从1998年长野冬奥会到2014年索契冬

奥会，NHL 都允许联盟球员参加冬奥会，并

会因为冬奥会与 NHL 常规赛日程有冲突而

进行相应调整。但是，NHL的老板们对此一

直有意见。这一次NHL表示，他们与包括国

际奥委会、国际冰球联合会和NHL球员工会

在内的相关各方谈判以失败告终，在NHL效

力的职业球员们将无法参加平昌冬奥会。

国际奥委会在声明中表示：“这对于希望参

加2018年冬季奥运会的运动员来说，是巨大的

失望。国际奥委会为运动员们感到非常遗憾。”

“世界冰球联合会已经向NHL提供了相

同的条件，包括承担运动员的保险和旅行费

用，就像往届冬奥会一样。（NHL）这个决定

让人感到遗憾。”

“国际奥委会把 90％的收入用来发展在

全球范围内的体育运动，肯定要优先发展全

球体育，而不是向某一个国家的商业联盟倾

斜。”国际奥委会在声明中说。

NHL赛程不为平昌冬奥会让路


